
 

 

 

 

 

 

 

 

 

清らかな錦川の流れ、そして目の前には青々と連なる山並み。そんな自然豊か

な地域にある学校で私の管理職としての一年目が始まった。 

岩国市立錦中学校、全校生徒２５名の小さな学校である。これまで、中・大規模

校でしか勤務経験がなかった私にとって、これまで感じたことのない高揚感ととも

に新学期が始まった。これまで全校生徒の名前と顔を覚えるの

に、かなりの時間を要していたものだが、ここでは３日もあれば

十分。毎日、全校生徒一人ひとりと会話できることが嬉しい。 

「すてきな大人へ」。これは今年度の錦中学校の学校教育目

標である。シンプルでありながらも、これからの予測困難な時代

を生き抜くために必要とされる人物像を表現した、それこそ「す

てきな」目標だと思う。 

「やればできる！君たちならできる！」校長が、ことあるごとに未

来のすてきな大人に向けて発している言葉だ。生徒たちは人数

が少ないことを決してハンディキャップだとは感じていない。人数

が少ないからこそできることや、この学校のストロングポイントを、

生徒会活動や地域との関わりの中から見つけようと懸命に頑張

っている。同僚の先生方も生徒たちに負けてはいない。小規模校

なので多くの分掌を掛け持ちながらも、若手の先生はもちろん、

教職経験の豊富な先生からも、さまざまなチャレンジがみられる。 

「やればできる！君たちならできる！」そうだ、私もまずはやって

みよう。できること、できないことは確かにあるかもしれないが、ま

ずはとことんやってみよう。「地域と学校の架け橋になる」教頭に

なるにあたって、まずやってみたいことの一つである。温かい人の集う錦地区にある錦中学校

はうってつけの場所なのだ。 

未来の「すてきな大人」になるであろう２５名の生徒たちとともに、そして、すてきな大人であ

る錦中学校の先生方や地域の方々とともに、私も錦中学校、錦地区を支えていける存在とな

りたい。 【岩国市立錦中学校 教頭 坂本 宗穂 『山口県教育７・８月号』から】 

教頭先生の熱い思い、「すてき」だと感じ、みなさんに紹介しました。 

錦中は人数は少ないかもしれないが、「みんな（錦中生・教職員・保護者・地域の方々）の

心が繋がっている山口県一のすてきな学校」をめざしていきましょう。私たちならできる！ 

岩国市立錦中学校だより 第７号 

令和６年(2024年) ７月１０日（水） 

https://www.edu.city.iwakuni.yamaguchi.jp/site/nishiki-j/ 

 



 
 

 

「暑い」「暑い」まだ梅雨があけてもいないのに何度言ったことか、静岡県では 40℃を超えたと

も聞きました。今年の夏は「猛暑」「酷暑」「炎暑」「激暑」と言われるぐらい「暑い夏」になりそ

うな気がします。 

さて、同音の「あつい」でも「熱い」があります。パリ 2024 オリンピックの競技が７月２４日

から始まり、８月１１日の閉会式まで、３２競技 329 種目が行われます。楽しみですし、「熱い夏」

になることは間違いありません。山口県にゆかりのある選手、例えばバスケットボール男子河村勇

輝選手の活躍などは楽しみです。このオリンピックで、日本人選手、日本代表チームの活躍が私た

ちに「感動」を与えてくれることになるでしょう。そして私たちは、選手の活躍だけでなく、選手

たちへのインタビューを聞いて、どの選手も必ずと言ってよいほど「感謝」の言葉を述べる姿に胸

を熱くして、「感動」を覚えることになるでしょう。 

「すてきな大人」は自然と「感謝」の言葉が言える人であるし、「すてきな大人へ成長する過程」

で「感謝」の言葉を身に付けていった人だと言えます。 

私の尊敬する先輩校長から作家の「ひすいこうたろう」さんの言葉を紹介してもらいました。 

  

 「感謝」という言葉には「謝」という文字が使われています。「謝罪」「謝辞」といった言葉にも「謝」と 

いう文字が使われています。「謝」とは何でしょう。よく字を見てください。「謝」とは「言葉で射る」と書き 

ます。言葉に出さなきゃ感謝じゃないんです。「ありがとう」「ごめんなさい」。その気持ちは言葉に出さなき 

ゃ、相手には伝わらないんです。言葉にすればあなたの気持ちは一秒で伝わります。 

 「ありがとう」・・・その気持ちが・・・。 

 

 選手たちが「ありがとう」という言葉を発すれば、その言葉を聞いた人たちは「（心で）感じ」、 

 そして「（心や体が）動く」ものです。「頑張ってくれ！私たちも応援するよ。そして、ありがと 

 う。」と。競技や演技をする人も、応援する人も、そしてテレビで観戦する人も、それぞれが「感 

 謝」の言葉を紡ぎ合っていると感じます。 

  錦中生、今年度の生徒会スローガンは「伝～自ら広げる思いやり心～」、生徒会チャレンジ目標 

 は「あいさつ・返事・感謝」です。「感謝の気持ち」を伝え、広げていきましょう。9 月２１日（土） 

 には「錦体祭（小中合同体育祭）」があります。暑い中での熱い錦体祭、錦中生の本気の姿が、保 

 護者や地域の方を感動させ、君たちは応援され、感謝され、「すてきな大人」へ成長する。今から

「錦体祭」が楽しみです。 

 

 

 先日 PTA会長からご案内がありましたが、７月１３日（土）１６：００から PTA有志による奉仕 

活動を行います。グラウンド、グラウンド周辺の草刈り、樹木の剪定作業をします。ご協力よろしく 

お願いします。また、８月２４日（土）は PTA奉仕作業を 8:40から行います。雨天の場合は２５日 

（日）に順延予定です。錦体祭に向けての準備です。よろしくお願いいたします。 

 


